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USHUAIA

RÍO GRANDE SE PRENDE

PARA SCIURANO, RUBINOS REPRESENTA 
“COMPROMISO Y PREPARACIÓN”

El Secretario de Malvinas del Gobierno provincial habló sobre la decisión de los Jefes de 
Estado, de considerar a las Islas como “territorio en disputa” y no parte integrante del Reino 
Unido.

DACHARY ANALIZÓ EL HISTÓRICO PRONUNCIAMIENTO 
DE LA UE Y CELAC SOBRE MALVINAS

RÍO GRANDE 
SE PRENDE

SE INCENDIÓ 
EL QUINCHO 
DE USHUAIA 
RUGBY CLUB

El legislador Federico Sciurano respaldó al precandidato a diputado Oscar Rubinos en 
las internas de JxC, y afirmó que “tiene capacidad para construir un proyecto 
sostenible en el tiempo”.

TIERRA DEL FUEGO BUSCA AVANZAR EN INTERCONECTADO 
ELÉCTRICO INTERPROVINCIAL

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG. 3

PROVINCIALES

“ÉXITO DIPLOMÁTICO”

PÁG. 9

ELECCIONES PASO

PÁG.  3

El proyecto, que busca mejorar la infraestructura eléctrica de la provincia, está siendo 
relanzado y readecuado para adaptarse a las demandas actuales.

MÁS DE 1500 CASOS 
DE VIOLENCIA DE GÉNERO 
EN TIERRA DEL FUEGO

PÁG.  6
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Hasta el 24 de julio continúa 
el evento que aglutina shows 
en vivo, ofertas y encuentros 
en la ciudad. Toda la grilla de 
actividades, lugares y artistas.

ENTRE 2021 Y 2023

Según el informe del Ministerio de las Mujeres, Ushuaia concentra 1.227 casos. Le 
sigue Río Grande con 168 y Tolhuin con 97. Hay 20 casos en los que 
no se menciona dónde se produjeron. PÁG.  5

El fuego se produjo en la obra 
de la ampliación del quincho, 
cuando se realizaban trabajos de 
soldadura. No hubo heridos.
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PARQUES NACIONALES

La Administración de Parques Na-
cionales revocó una polémica medida 
que requería el suministro, por parte 
de las agencias de turismo, de bastones 
y crampones a los visitantes de la zona 
norte del Parque Nacional Los Glacia-

REVOCAN EXIGENCIA DE CRAMPONES Y 
BASTONES EN EL CHALTÉN Y EL CALAFATE
Parques Nacionales revocó la exigencia de crampones y bastones para turistas en El Chaltén y El Calafate, luego de generar controversia. 
El uso de estos equipos será sólo recomendado hasta finales de 2023, pero obligatorio a partir de 2024.

res en El Calafate durante el invierno. 
La decisión, que generó controversia, 
fue suspendida según la disposición 
272.

La disposición 234, emitida el 17 
de mayo, exigía a todos los prestado-

res de servicios turísticos proporcio-
nar de manera obligatoria crampones 
y bastones a sus clientes en los sen-
deros de la Zona Norte del Parque Na-
cional Los Glaciares durante la actual 
temporada invernal. Esto requería 
que las empresas adquirieran urgen-
temente el equipo exigido.

Los operadores turísticos reac-
cionaron en contra de la medida, no 
porque estuvieran en desacuerdo con 
la intención de brindar seguridad a 
los turistas, sino porque la obligación 
recaía solo en sus pasajeros y no en 
todos los visitantes que transitan por 
los senderos durante el invierno.

Después de reuniones entre las 
autoridades de Parques Nacionales y 
la Asociación Argentina de Agencias 
de Viajes y Turismo (AAVyT), se llegó 
a un acuerdo para suspender la medi-
da. Esto fue oficializado mediante la 
nueva disposición 272.

El artículo 2 de la nueva dispo-
sición establece que hasta el 31 de 
diciembre de 2023 se recomendará 
(sin ser obligatorio) el uso de cram-
pones y bastones a todas las personas 
que transiten por la red de senderos 
de uso público intensivo y extensivo 
de la Reserva o Parque Nacional Los 
Glaciares, en la Zona Lago Viedma y 
la Reserva Natural Silvestre Piedra del 
Fraile.

El artículo 3 establece que, a partir 
del 1° de enero de 2024, se establece 
como obligatorio el uso de crampones 
y bastones como equipo mínimo de 
seguridad en aquellas situaciones en 
que, a criterio del personal del Cuerpo 
de Guardaparques Nacionales, sean 
declaradas áreas remotas.

En el caso de El Chaltén, se había 
planeado que los turistas llegados a 
través de agencias de viajes tuvieran 
que utilizar bastones y crampones al 
recorrer los diferentes senderos. Sin 
embargo, esta medida también ha sido 
dejada sin efecto según la disposición 
272, y su aplicación se ha postergado 
para el próximo invierno.

La Asociación de Agencias de Via-
jes y Turismo (AAVyT) y su federación 
nacional cuestionaron esta medida al 
considerarla inconsulta e imprevis-
ta. Gracias al acuerdo alcanzado con 
Parques Nacionales, la obligatoriedad 
de contar con crampones y bastones 
queda sin efecto durante este año y se 
aplicará a todos los turistas a partir del 
invierno de 2024, incluyendo aquellos 
que lleguen de manera independiente.

Desde la Federación Argentina de 
Empresas de Viajes y Turismo (FAE-
VYT), se destacó la importancia del 
trabajo de gestión y coordinación para 
brindar más y mejores oportunidades 
a las empresas de viajes y turismo.
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En un hecho de gran relevancia para 
Argentina, durante la cumbre de gobier-
no de la Unión Europea (UE) y la Comu-
nidad de Estados Latinoamericanos y 
Caribeños (CELAC) realizada en Bruse-
las, se emitió una declaración que marca 
un hito en términos diplomáticos para 
el país sudamericano. Las jefas y jefes de 
Estado presentes en la cumbre se pro-
nunciaron sobre la Cuestión Malvinas, 
considerando que las Islas Malvinas son 
“territorio en disputa” y no parte inte-
grante del Reino Unido.

Andrés Dachary, secretario de Malvi-
nas y Asuntos Internacionales de Tierra 
del Fuego, se refirió al hecho histórico 
en términos diplomáticos para Argen-
tina. En declaraciones por FM Master’s, 
enfatizó la relevancia de la resolución y 
señaló que, además de “tomar nota de lo 
que es la cuestión de las Islas Malvinas”, 
se hace hincapié en “la importancia de 
resolución pacífica de las controversias 
y el apego al derecho internacional”. 

Asimismo, resaltó la presencia de 
puntos indirectos en la declaración que 
hacen referencia a la situación de las Is-
las Malvinas, como la necesidad de “re-
crear lo que es una zona de paz y coo-
peración en el ámbito de la CELAC”, lo 
cual constituye una denuncia implícita 
a la militarización que lleva a cabo el 
Reino Unido.

“Es sumamente importante, nunca 
había pasado antes con la Unión Euro-
pea que se comprometa, que se involu-
cre”, afirmó Dachary.

El secretario además subrayó el cam-
bio de paradigma a nivel internacional 
en relación al colonialismo y destacó 
que “no hay lugar para posturas inter-

La declaración histórica de la Unión Europea y la CELAC considera a las islas Malvinas como “territorio en disputa” y no parte del Reino 
Unido. El secretario de Malvinas y Asuntos Internacionales resaltó la importancia del pronunciamiento.

DACHARY ANALIZÓ EL HISTÓRICO PRONUNCIAMIENTO 
DE LA UE Y CELAC SOBRE MALVINAS

“ÉXITO DIPLOMÁTICO”

medias”. Asimismo, mencionó el im-
pacto del Brexit, la salida del Reino 
Unido de la Unión Europea, como un 
factor que ha generado repercusiones 
en este pronunciamiento histórico.

“Otro punto que uno no puede ne-
garlo, y me animaría a decir que se va a 
estudiar dentro de algunos años como 
uno de los mayores errores estratégi-
cos, que fue el Brexit, la salida del Reino 
Unido de la Unión Europea y todavía 
hay pase de factura”, agregó el funcio-
nario.

PARA SCIURANO, RUBINOS 
REPRESENTA “COMPROMISO 
Y PREPARACIÓN”

El legislador provincial Federico 
Sciurano respaldó al precandidato a 
diputado nacional Oscar Rubinos en 
las internas de Juntos por el Cambio 
que se dirimirán en las PASO del 13 
de agosto. Destacó su compromiso 
y preparación para asumir desafíos.

En el marco de las elecciones in-
ternas de Juntos por el Cambio que 
se dirimirán en las elecciones pri-
marias generales del próximo 13 de 
agosto, el legislador provincial de la 
Unión Cívica Radical, Federico Sciu-
rano, brindó su apoyo al precandi-
dato a diputado nacional Oscar Ru-
binos, destacando su compromiso y 
preparación para asumir los desafíos 
que se le presenten.

Bajo el lema “Oscar no es un ti-
bio”, Sciurano elogió las cualidades 
de Rubinos como una persona res-

ponsable y comprometida con la pro-
vincia. En sus declaraciones por FM 
Master’s, el legislador resaltó la impor-
tancia de contar con figuras políticas 
que estén dispuestas a enfrentar los 
desafíos y trabajar para insertar a Tie-
rra del Fuego en el mapa nacional.

“Oscar es una persona que no sola-
mente tiene la preparación, sino que 
además tiene la concentración correc-
ta y adecuada para ejercer un cargo de 
estas características”, afirmó Sciurano. 
En este sentido, expresó su compro-
miso con la campaña de Rubinos y se 
puso a disposición para colaborar en lo 
que sea necesario.

El parlamentario subrayó que Rubi-
nos representa una opción mejor pre-
parada para llevar adelante el destino 
de Argentina y resolver temas sensibles 
y trascendentes que el país enfrenta. 

ELECCIONES PASO

Además, hizo hincapié en la impor-
tancia de la humildad y la capacidad 
de buscar acuerdos para construir un 
proyecto sostenible en el tiempo.

“La única manera que nuestro país 
tiene de poder encontrar un plan y un 
proyecto que se pueda sostener en el 
tiempo (...) es justamente poder tra-
bajar en acuerdos con personas, con 
dirigentes y con sectores que original-

mente no tienen la misma mirada dog-
mática que podemos tener nosotros”, 
evaluó por último Federico Sciurano.

Con el respaldo de Sciurano, Rubi-
nos busca fortalecer su precandidatu-
ra en las elecciones internas de Juntos 
por el Cambio, presentándose como 
una opción sólida frente a su adversa-
rio, el actual diputado Federico Frige-
rio.

Dachary resaltó la importancia de 
aprovechar estas oportunidades y ce-
lebró el reconocimiento internacional 
como un éxito diplomático para Argen-
tina. Además, destacó la posibilidad de 
construir relaciones más sólidas entre 
Argentina y el bloque regional, así como 
un cambio de paradigma en los países 
europeos en relación a la defensa de la 
integridad territorial y la lucha contra el 
colonialismo.

“Es una declaración que puede 
tener mayor tenor, mayor énfasis. 

Cuando habla puntualmente de la 
cuestión Malvinas, habla de tomar 
nota como un primer paso. Esto ya 
es histórico y, de aquí en más, se abre 
un panorama fantástico”, concluyó 
Andrés Dachary.

El pronunciamiento histórico por 
parte de la UE y CELAC constituye, para 
el secretario, un paso significativo en 
el reconocimiento internacional de la 
Cuestión Malvinas y abre nuevas pers-
pectivas para la defensa de la integridad 
territorial argentina en el ámbito global.
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Fernando Gliubich, dirigente de la 
Unión Cívica Radical de Tierra del Fue-
go, analizó por FM Master’s el resulta-
do de las elecciones en la provincia de 
Santa Fe, donde Juntos por el Cambio 
obtuvo una contundente victoria, y 
proyectó un futuro gobierno nacional 
de coalición que aborde los graves pro-
blemas del país a través del diálogo y el 
consenso.

Gliubich resaltó la importancia del 
triunfo de Juntos por el Cambio como 
un espacio político que impulsa un 
cambio necesario para el país: “me 
parece que se va consolidando un aire 
de cambio, un aire en el que creo que 
es necesario reencaminarnos en varios 
aspectos para que el país retome la sen-
da del crecimiento”.

El dirigente hizo hincapié en la im-
portancia del diálogo y el consenso 
para reducir los enfrentamientos y en-
contrar soluciones a los desafíos actua-
les: “la política tiene que ser consciente 
de este momento, ponerse a trabajar 
en consecuencia. Eso es un camino de 
diálogo”.

Asimismo, señaló la necesidad de 
superar la grieta, que se evidencia en 

El referente de la Unión Cívica Radical fueguina, Fernando Gliubich, destacó el triunfo de Juntos por el Cambio en las provinciales de 
Santa Fe y abogó por un gobierno de consensos y trabajo conjunto para superar la crisis nacional.

GLIUBICH VISLUMBRA UN GOBIERNO DE 
COALICIÓN PARA ENFRENTAR LOS DESAFÍOS

la interna de la propia coalición que 
integra, y construir un camino de 
diálogo y respeto hacia el adversario 
político: “en este caso en particular, 
ha ganado un camino de diálogo, un 
camino de construcción totalmente 
distinto de no denostar al adversa-
rio”.

No obstante, expresó su confianza 
en que Juntos por el Cambio, con el 
radicalismo desempeñando un papel 
protagónico, asumirá la gran respon-
sabilidad de gobernar el país en las 
próximas elecciones: “estoy convenci-

ANÁLISIS NACIONAL

LA SEDE CENTRAL DEL REGISTRO 
CIVIL PERMANECERÁ CERRADA 
90 DÍAS 

El Registro Civil de Río Grande in-
forma a los vecinos y vecinas de Río 
Grande que a partir del miércoles 19 
de julio su sede central ubicada en El-
cano 110 permanecerá cerrada por 90 
días debido a trabajos de refacción.

Durante este período, para garan-
tizar la continuidad de los servicios, 
la atención estará disponible en las 
siguientes delegaciones distribuidas 
en distintos puntos de la ciudad:

-Delegación Ministerio de Go-
bierno, Justicia y DD.HH, en Buenos 
Aires y Vicente López, de 8.30 a 14 
horas: Solicitud y retiro de actas, re-
tiro de DNI, solicitudes de matrimo-
nio y uniones convivenciales, ins-
cripción de defunciones y trámites 
administrativos en general.

-Delegación Chacra 2: Prefectura 
Naval Argentina 333 P.B., de 8.30 a 14 
horas: Trámites de DNI y pasaporte.

-Delegación Chacra 13: Hermana 
Noemi Ruiz 340, de 8.30 a 14 horas: 
Trámites de DNI y pasaporte.

-Delegación Margen Sur (SUM 
Nido): 28 de Mayo 310 B° El Mirador, 
de 8.30 a 14 horas: Trámites de DNI y 
pasaporte.

-Delegación Margen Sur (Secreta-
ría de DD.HH): El Puestero 50 B°Cap, 
de 8.30 a 14 horas: Trámites de DNI y 
pasaporte.

-Delegación Hospital, Ameguino 
709 (DNI, pasaportes), de 8.30 a 14 ho-
ras: Inscripción de nacimientos.

Agradecemos la comprensión y co-
laboración de la comunidad durante 
este período en el que se llevarán a 
cabo las refacciones necesarias en la 
sede central del Registro Civil. Las de-
legaciones mencionadas estarán de-
bidamente preparadas para atender 
todas las consultas.

RÍO GRANDE

do de que el próximo octubre nos va a 
encontrar con la gran responsabilidad 
de gobernar el país dentro de Juntos 
por el Cambio”.

Gliubich subrayó la importancia de 
conformar un gobierno de coalición 
que aborde la diversidad de proble-
mas y realidades del país: “es tal la di-

versidad de problemas y realidades que 
afronta la Argentina que, obviamente, 
tener una sola mirada sería casi suici-
da”.

En este sentido, resaltó la necesidad 
de construir un proyecto colectivo y 
promover encuentros entre goberna-
dores para abordar los desafíos nacio-
nales y regionales de manera conjunta: 
“no me imagino un próximo presidente 
que no se reúna con los gobernadores, 
y pensar que solamente en un contexto 
nacional hay que trabajar”.

En conclusión, Fernando Gliubich 
destacó la importancia de un gobierno 
de coalición y la responsabilidad que re-
cae en los gobernadores para enfrentar 
la crisis y las restricciones presupuesta-
rias: “me parece que la responsabilidad 
que van a tener los gobernadores de 
aquí en adelante va a ser sumamente 
importante en un contexto de crisis y 
de restricción presupuestaria”.
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Tierra del Fuego registró entre ju-
nio de 2021 y junio de 2023 un total 
de 1512 hechos de violencia de géne-
ro, de acuerdo a los datos del Sistema 
Integrado de Casos de Violencia por 
Motivos de Género (SICVG) publicado 
por el Ministerio de las Mujeres, Gé-
neros y Diversidad de la Nación (MM-
GyD). 

Según el registro, del total de casos 
Ushuaia concentra la mayor cantidad 
con 1.227 hechos en la capital fuegui-
na; 168 en Río Grande; 97 en Tolhuin 
y 20 casos en los que no se menciona 
dónde se produjeron.

A nivel país, entre el lapso men-
cionado en Argentina se atendieron 
24.119 casos y se realizaron más de 
38.800 acciones de asesoramiento y 
acompañamiento a víctimas.

De esos más de 24.000 hechos, el 
96,6% de las víctimas fueron mujeres de 
entre 18 a 59 años. El informe además 
arroja que la violencia doméstica fue la 
modalidad más frecuente, dada en el 
94,8% y que en un 79,9%, el agresor fue 

El Ministerio de Mujeres, Géneros y Diversidad de la Nación publicó el informe del Sistema Integrado de Casos de Violencia por Motivos 
de Género, en el que figura que hubo en los últimos dos años 1512 hechos en la provincia. Ushuaia concentra la mayor cantidad.

MÁS DE 1500 CASOS DE VIOLENCIA 
DE GÉNERO EN TIERRA DEL FUEGO

ENTRE 2021 Y 2023

la expareja. 
Las provincias con mayor canti-

dad de casos registrados fueron San-
tiago del Estero con 2827; Mendoza 
con 2485; Misiones con 2209 y Bue-
nos Aires con 2075. 

El MMGyD publicó esta semana el 
tablero interactivo que recoge las si-
tuaciones de violencia por motivos de 
género atendidas en el marco del Pro-
grama Acercar Derechos (PAD), al que 
se puede acceder y consultar a través 
de tableropad.mingeneros.gob.ar. Allí 
se puede ver la información diferen-
ciada por provincia y por fecha de la 
cantidad de personas asistidas, ade-
más de las principales características 
de las situaciones de violencia y de 
los agresores, como también el nivel 
de riesgo de cada caso y las acciones 
realizadas en base a eso.

Al respecto, desde el ministerio 
destacaron en un comunicado que 
“la información recogida permite di-
señar y monitorear las acciones para 
prevenir y erradicar las violencias 

por motivos de género, además de 
mejorar el acompañamiento a muje-

res y LGBTI+ en situación de violen-
cia de género”.
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El ingeniero Leonardo Varone, titu-
lar de la Secretaría de Planificación y 
Desarrollo Energético de la provincia, 
dio a conocer la postura oficial sobre 
el estudio de factibilidad para el inter-
conectado eléctrico interprovincial en 
Tierra del Fuego. El proyecto, que bus-
ca mejorar la infraestructura eléctrica 
de la provincia, está siendo relanzado 
y readecuado para adaptarse a las de-
mandas actuales.

Según Varone, el interconectado 
eléctrico interprovincial es una inicia-
tiva que data de hace varias décadas, 
y ahora se está trabajando en su ac-
tualización a través del Consejo Fede-
ral de Energía Eléctrica. El objetivo es 
establecer una conexión interna entre 
las tres ciudades fueguinas y, en una 
segunda etapa, lograr la interconexión 
con el continente a través del sur de 
Santa Cruz.

En relación a la factibilidad del pro-
yecto, por FM Master’s Varone señaló: 
“hay un proyecto ya realizado hace 
unos años por el Consejo Federal de 
Energía Eléctrica. Lo que estamos ha-
ciendo en este momento es readecuar-
lo, porque ese proyecto tenía otra pre-
visión de demanda, otro escenario de 
demanda prevista”. 

Además, se incorporarán nuevos 
materiales que permiten una mayor 
conductividad y menor peso, lo cual 
mejorará el rendimiento del sistema.

TIERRA DEL FUEGO BUSCA AVANZAR 
EN INTERCONECTADO ELÉCTRICO INTERPROVINCIAL
El secretario de Planificación y Desarrollo Energético informó sobre el relanzamiento del proyecto de interconectado eléctrico 
interprovincial, que busca mejorar la infraestructura energética y garantizar un suministro confiable en las tres ciudades.

El interconectado eléctrico inter-
provincial proporcionaría una mayor 
seguridad y estabilidad en el suminis-
tro de energía, permitiendo la transfe-
rencia de generación eléctrica entre las 
ciudades en caso de fallas o emergen-
cias. “Es una instancia más ante una fa-
lla de abastecimiento eléctrico. Con el 
interconectado tenemos la opción de 
alimentar por una segunda opción. Por 

ejemplo, si se llega a caer Ushuaia, des-
pachar máquinas desde Río Grande”, 
explicó Varone.

La contratación de una consultoría 
especializada permitirá evaluar en de-
talle la viabilidad técnica y económica 
del proyecto. El plazo establecido para 
el servicio contratado es de tres meses, 
aunque se busca reducirlo al máximo 
posible para acelerar el proceso.

Con el interconectado eléctrico in-
terprovincial, Tierra del Fuego busca 
fortalecer su infraestructura energéti-
ca y garantizar un suministro más con-
fiable para las ciudades de Ushuaia, 
Río Grande y Tolhuin. El proyecto, que 
se basa en una actualización de pro-
puestas previas, representaría un im-
portante avance en el desarrollo ener-
gético de la provincia.

“FORTALECE EL POSICIONAMIENTO 
DE TIERRA DEL FUEGO COMO 
DESTINO DE CRUCEROS”

El presidente del Instituto Fue-
guino de Turismo, Dante Querciali, 
se refirió a los beneficios turísticos 
que generará la obra de ampliación 
del muelle del Puerto de Ushuaia a 
la provincia para la próxima tempo-
rada de cruceros.

Al respecto, el funcionario desta-
có que la obra “es una gestión con-
creta y sumamente esperada por 
todos los actores tanto del sector 
público como privado desde hace 
muchos años, y que hoy se encuen-
tre inaugurada es algo realmente 
para celebrar. Hay que destacar la 
importante labor que realizó la Di-
rección Provincial de Puertos, con 

Roberto Murcia a la cabeza, y la de 
todo su equipo de trabajo”.

“La obra del Puerto de Ushuaia 
fortalece el posicionamiento de Tierra 
del Fuego como destino de cruceros y 
como puerta de entrada a la Antárti-
da, lo cual es muy positivo para todo 
el sector turístico no solo de Tierra 
del Fuego sino que también para la 
Argentina a nivel mundial”, agregó 
Querciali.

Asimismo, el Presidente del IN-
FUETUR comentó que “cerramos la 
temporada de cruceros 2022-2023 con 
un total de 503 recaladas, que gene-
raron un movimiento de más de 220 
mil personas entre pasajeros y tripu-

OBRA DEL PUERTO 

ESTUDIO DE FACTIBILIDAD

lantes, y ya se recibieron cerca de 590 
solicitudes de recaladas para la tem-
porada 2023-2024, por lo que la am-
pliación del muelle será sumamente 
útil para continuar prestando un me-
jor servicio a quienes nos visitan en el 
Fin del Mundo”.

Finalmente destacó que “cuan-
do participamos en el pasado mes de 
marzo en Seatrade, la feria de cruceros 

más grande del mundo, recibimos 
comentarios muy positivos por parte 
de los distintos operadores de la in-
dustria en relación a esta obra, como 
también de todos los proyectos que 
planea la provincia para el mediano 
plazo. Es fundamental que tomemos 
este hito como un puntapié y seguir 
progresando en inversiones de este 
tipo”.
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El Juez a cargo del proceso electoral para las PASO compartió pormenores sobre el operativo en marcha y aclaró las principales dudas 
que se generan en vísperas de las elecciones del próximo domingo 13 de agosto.

El Dr. Federico Calvete, Juez Fede-
ral de la ciudad de Ushuaia, quien está 
a cargo del proceso electoral que se 
llevará a cabo el próximo domingo 13 
de agosto, se refirió a los pormenores 
de la preparación del acto elecciona-
rio y aclaró algunas dudas al respecto.

“Estábamos trabajando en algunos 
casos excepcionales que se habían 
presentado. En principio, si bien las 
objeciones de lo que se había plantea-
do en el padrón ya habían vencido, se 
pueden hacer algunos reclamos y va-
mos viendo qué es lo que va llegando. 
Ya salió el padrón, pero tengo que ver 
cómo queda todo eso, porque es una 
cuestión de que ya tenemos que te-
nerlo listo para poder utilizarlo en las 
elecciones”, expresó el Dr. Calvete por 
Radio Nacional Ushuaia.

El Juez Federal también mencionó 
la implementación de un sistema más 
ágil y dinámico en la designación de 
autoridades de mesa, utilizando el sis-
tema de WhatsApp. “En el caso que las 
personas reciban mensajes, que no se 
asusten con respecto a esto porque las 
designaciones las notificamos a través 
de este medio. Cualquier duda que 
tengan se pueden comunicar al Juzga-

CÓMO SE DESARROLLA EL OPERATIVO 
PARA LAS ELECCIONES PASO

JUZGADO FEDERAL USHUAIA

do Federal con competencia electoral 
por teléfono, o por celular”, agregó.

Respecto a la conformación de las 
autoridades de mesa, el Dr. Calvete 
explicó que “siempre se trabajó con 
un registro de voluntarios y uno de 
electores: “el caso de los voluntarios, 
vamos anotando y haciendo la selec-
ción. Tenemos que ver, en todos los 
casos, que no sean afiliados a partidos 

políticos. Después, a través de todo 
un sistema, vamos a cargar una serie 
de datos en la computadora para ha-
cer las designaciones de las personas 
que van a completar esta nómina de 
autoridades, en el caso de que no sean 
voluntarios”.

En cuanto a la elección en sí, el 

juez enfatizó la simplicidad del pro-
ceso, con pocas boletas y cuatro es-
tamentos para elegir: “la elección va 
a ser muy sencilla, son pocas boletas, 
fácil, solamente hay cuatro estamen-
tos: presidente y vicepresidente de la 
Nación, parlamentarios del Mercosur 
distrito nacional, precandidatos a di-
putados nacionales y precandidatos a 
parlamentarios de Mercosur, pero del 
distrito regional”, señaló didáctica-
mente.

El Dr. Calvete recordó la normati-
va para cortar boleta y advirtió sobre 
la cantidad máxima de boletas permi-
tidas: “el elector puede optar por pre-
sentar la boleta completa de la agru-
pación que le interese o, en el caso de 
cortar boleta, que tengan cuenta que 
no puede poner más de una boleta 
del mismo estamento, porque si no el 
voto se anula”, según advirtió.

Con la información brindada por 
el juez, los fueguinos se preparan para 
ejercer su derecho al voto en las próxi-
mas elecciones, en la espera de que 
sea un proceso transparente y demo-
crático.

CUPOS AGOTADOS EN LAS 
COLONIAS DE INVIERNO EN 
LA CASA DE LA ALEGRÍA

Con cupos agotados y superando 
todas las expectativas se desarrollan 
las colonias de invierno en la Casa 
de la Alegría en Río Grande, una se-
rie de propuestas para chicos y chi-
cas durante el receso escolar.

La Subsecretaria de Relaciones 
con la Comunidad, Daniela Díaz, co-
mentó al respecto que “iniciamos las 
colonias con una gran concurrencia 
de más de 150 niños y niñas”.

“En lo que va de esta semana 
realizamos el taller de arte y la con-
fección de la propia merienda para  

compartir entre todos. También con 
gran concurrencia se está desarro-
llando el taller de juegos lúdicos y 
didácticos, además del taller de co-
cineritos”, indicó.

Asimismo, la funcionaria recalcó 
que “estamos muy satisfechos con 
la convocatoria y con la gran con-
currencia de los vecinos y vecinas. 
Estamos muy contentos también de 
haber aportado un espacio recreati-
vo para los chicos y de contención 
para todas las familias en esta veda 
invernal”.

PROVINCIALES
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Al respecto, sostuvo que “es un hito 
muy importante para el Puerto de Us-
huaia debido a que estos 104 metros de 
ampliación del muelle más 22 metros 
de un dolphin aumentan más de un 
20% la capacidad logística y operativa”.

“El nuestro es un puerto con carac-
terísticas especiales multimodal donde 
no solo operan buques comerciales o 
de pesca, sino que es considerado puer-
ta de entrada a la Antártida con más del 
90% del tráfico de cruceros que van al 
continente blanco. Además de eso es un 
puerto de tránsito importantísimo a ni-
vel bioceánico de cruceros que superan 
los 2 mil pasajeros con más de mil tri-
pulantes cada uno, alcanzando un mo-
vimiento mayor a los 226 mil pasajeros 
por año en materia de turismo”, recordó.

Asimismo el funcionario recalcó que 
“el aumento de la capacidad del puer-
to genera un posicionamiento no sólo 
geopolítico a nivel marca país y geoes-
tratégico a nivel del sistema del Tratado 
Antártico, sino que contribuye al cre-
cimiento en la provincia de Tierra del 
Fuego de todos sus procesos producti-
vos primarios que influyen directamen-
te en el turismo y todos los servicios 
concurrentes que el turismo toma, sea 
procesos productivos de abastecimien-
to, productos comerciales y productos 
que la provincia puede ofrecer”. 

Finalmente, Ramírez expresó que 
“este gobierno a nivel nacional y parti-
cularmente a nivel provincial está sal-
dando deudas que hacía muchísimos 
años se tenían con la sociedad y la co-
munidad portuaria”.

El Vicepresidente de la Dirección Provincial de Puertos, Miguel Ramírez, destacó el impacto de la obra de ampliación del muelle del 
Puerto de Ushuaia en el crecimiento de la provincia.

EL IMPACTO GEOPOLÍTICO Y GEOESTRATÉGICO 
DE LA AMPLIACIÓN DEL PUERTO

PROVINCIALES

MÁS DE 50 MUJERES SE 
CAPACITARON EN GÉNERO Y 
DIVERSIDAD 

Las jornadas fueron impulsadas 
por la Secretaría de la Mujer, Gé-
nero y Diversidad del Municipio de 
Río Grande; y estuvieron a cargo del 
Ministerio de las Mujeres, Géneros y 
Diversidad de la Nación, en el mar-
co del Programa Nacional Equiparar 
e Igualar. La capacitación contó con 
dos instancias de formación: sobre 
discapacidad y género, como así 
también el abordaje de las desigual-
dades de género en el ámbito labo-
ral. 

En el Centro Integral “Mujeres 
Centenarias” se llevó adelante la 
formación en discapacidad y géne-
ro que se enmarca en el Programa 
Interagencial para la Promoción de 
la Igualdad en la Diversidad y la Pre-
vención de la Violencia en Mujeres 
y LGBTI+ con Discapacidad, Equi-
parar del Ministerio de las Mujeres, 
Géneros y Diversidad. Asimismo, se 

desarrolló una capacitación sobre las 
brechas de desigualdad que atravie-
san las mujeres y diversidades en es-
pacios laborales. 

La actividad estuvo a cargo de 
Rocio Lafuente Duarte, directora na-
cional de Programas Transversales de 
Igualdad; Sofía Veliz, directora nacio-
nal de Articulación Integral de Políti-
cas de Cuidados; Sandra Armengol, 
integrante del equipo del Programa 
Equiparar y Eugenia Capraro del Pro-
grama Igualar, a cargo del Ministerio 
de las Mujeres, Géneros y Diversidad. 

Esta formación federal permitió 
que las participantes fortalezcan sus 
conocimientos para transversalizar 
la perspectiva de género y diversidad 
en materia de discapacidad. Como 
así también, promover acciones para 
reducir las brechas en el acceso a de-
rechos de mujeres y LGBTI+ en el ám-
bito laboral.

RÍO GRANDE
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RÍO GRANDE

El Municipio y la Cámara de Co-
mercio invitan a la comunidad a su-
marse a las propuestas de la 14° edi-
ción del “Río Grande se prende”. Hoy, 
miércoles 19, está la presentación de 
Nelson Soria en la confitería “El Roca”, 
a las 18 horas.

El jueves 20 de julio, en la helade-
ría “Krema” a las 16 horas, se llevará 
adelante maquillaje artístico para las 
infancias, el cual estará a cargo de es-
tudiantes del taller de Espacio Joven. 
Mientras que a las 18 horas, en Café 
Martínez, se presentará “Pirata y la 
China”; paralelamente, en Moro Cafe-
tín estará Pablo Zapata. El último show 
será a las 22 horas en Grande Hotel, 
con la presentación de “Los de Abajo”.

El viernes 21 de julio, en la Bibliote-
ca Popular Eduardo Schmidt de19 a 21 
horas, habrá una degustación de café 
Kotaix y Chocolate Chinoa, además 
de la presentación musical de Andrea 
Castillo. Mientras que, a las 22 horas en 
Don Peppone, realizará su espectáculo 
María del Sol.

Asimismo, el sábado 22 a las 17 ho-
ras, estará Mariangela con Música Pop 
en Guadis de Viedma; mientras que, en 
Oruga, estará instalada la barra mó-
vil de jugos a cargo de estudiantes del 

A través de este programa, el Municipio de Río Grande junto a la Cámara de Comercio acompañan al sector comercial, así como a 
las familias de nuestra ciudad en este mes aniversario. Estará vigente hasta el 24 de julio. Pueden acercarse a cualquier comercio 
adherido para disfrutar de artistas y de importantes descuentos.

CONTINÚAN LOS ESPECTÁCULOS Y PROMOCIONES 
DEL “RÍO GRANDE SE PRENDE”

SE INCENDIÓ UN SECTOR DEL 
QUINCHO DE USHUAIA RUGBY CLUB

No hubo heridos., solo pérdidas 
materiales. “Vamos a seguir adelante”, 
sostuvieron desde la institución depor-
tiva.

Por Silvana Minué-Este miércoles 
alrededor de las 11:45hs, personal po-
licial y bomberil son alertados sobre un 
ígneo en Ushuaia Rugby Club.

El fuego se produjo en la obra de 
la ampliación del quincho de la insti-
tución deportiva, cuando los obreros 
estaban soldando y una chispa habría 
agarrado el aislamiento.

Posteriormente se hicieron presen-
te a fin de extinguir el fuego Bomberos 
Voluntarios No hubo personas lesio-
nadas. Se destaca que al momento del 
hecho, no se estaban realizando activi-
dades en el predio y sólo se encontraba 
en el edificio principal, alejado varios 
metros del fuego, personal administra-
tivo realizando sus tareas.

En el lugar, el responsable del Us-
huaia Rugby Club, Javier Nicolás Sco-
tto, manifestó que mientras un gru-
po de obreros realizaba obras en una 
construcción destinado a un SUM, 
producto de las tareas de soldadura en 
la perfilería metálica, tomó fuego el ais-
lamiento de las paredes, propagándose 
por un contenedor con elementos va-
rios en desuso.

Asimismo el referente de la insti-
tución contó a los medios presentes 

como JCA Noticias que cuando llegó al 
lugar se encontró con “mucha humare-
da porque estaban todos los colchones 
guardados, sillones, muebles, cosas 
para recibir a las delegaciones, sobre 
todo son donaciones de los socios y 
nos duele perderlas”.

También agradeció a los bomberos, 
a la policía y “a todos los que no han 
llamado, y a la comunidad en general 
le llevamos tranquilidad, de que no 
pasa nada más grave y los más impor-
tante es que no hay heridos”.

“Vamos a seguir adelante, aquí no 
pasó nada”, sostuvo finalmente.

USHUAIA

ENCUENTRO DE LAS 
ESCUELAS MUNICIPALES 
DE GIMNASIA RÍTMICA

Las Escuelas Municipales de 
Gimnasia Rítmica mantuvieron un 
encuentro en el Polideportivo Carlos 
Margalot donde participaron cerca 
de un centenar de chicas entre 4 y 16 
años.

La gestión municipal continúa 
trabajando para poner en valor a sus 
deportistas, y en este marco, se rea-
lizó un encuentro entre las Escuelas 
Municipales de Gimnasia Rítmica.

El Polideportivo Carlos Margalot 
fue el escenario elegido donde se 
llevó adelante la exitosa jornada que 

contó con casi un centenar de chicas 
quienes demostraron lo trabajado 
durante este primer semestre.

Desde las más pequeñas, recién 
iniciadas en la actividad, hasta las 
más avanzadas, brindaron un gran 
espectáculo para toda la familia que 
acompañó el evento.

Además de mostrar lo aprendido, 
las deportistas utilizaron el encuen-
tro pensando en próximas compe-
tencias provinciales y nacionales 
que deberán afrontar en la segunda 
parte del año.

RÍO GRANDE

Taller de Bartender de Espacio Joven. 
Paralelamente, en Rayuela del centro, 
se presentará el Mago Shuliam junto a 
estudiantes de Espacio Joven, quienes 
realizarán dibujo y pintura para las in-
fancias.

Ese mismo sábado, a las 21 horas en 
Narcizo, se volverá a presentar Nelson 

Soria. Mientras que, en el Grande Ho-
tel a las 22 horas, se podrá disfrutar del 
Quinteto de cuerdas.

Para el domingo 23 de julio, en YPF 
de Elcano a las 18 horas, nuevamente 
estará Pablo Zapata. A las 21 horas, en 
Patio Balto, se presentará “Serendipia”.

A modo de cierre, el viernes 28 de 

julio, de 19 a 21 horas en Oveja Negra, 
se realizará una degustación de chaci-
nados de cordero San Andrés, evento 
que está enmarcado en el programa 
turístico “Río Grande a la Luz de la 
Luna”. También se contará con la pre-
sentación musical del grupo folclórico 
“Norma Bisceglia”.
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El Municipio lleva adelante salidas 
turísticas a espacios emblemáticos 
de la ciudad en estas vacaciones de 
invierno. La inscripción es presencial 
en la oficina de Turismo (Rosales 350).

En el marco de los festejos por el 
102° aniversario de la ciudad y coin-
cidiendo con las vacaciones de invier-
no, desde la Dirección de Turismo se 
invita a las y los vecinos a visitar la Bi-
blioteca Popular Eduardo Schmidt el 
día 21 de julio, de 19 a 21 horas. 

Tal actividad se realiza en el marco 
de las salidas turísticas “Río Grande a 
la luz de la luna”, donde los presentes 
podrán escuchar una presentación 
acústica de la artista Andrea Castillo y 
degustar de café Kotaix con chocola-
tes Chinoa, producidos por empren-

RECORRIDA POR LA BIBLIOTECA 
SCHIMDT A LA LUZ DE LA LUNA

El Municipio de Tolhuin, a través 
de la Dirección de Juventud, llevó 
adelante la primera edición de la Ju-
ven-Fest, una jornada de fiesta desti-
nada a las y los estudiantes de quinto 
y sexto año. Más de 120 jóvenes dis-
frutaron de una noche llena de di-
versión, música, animación, sorteos 
y premios.

Como cierre de la primera etapa 
del año que contó con diferentes jor-
nadas de arte, deporte, ambiente, co-
nocimientos y actividades solidarias, 
para esta edición de la Juven-Fest la 
temática elegida fue fiesta de disfra-
ces. El evento contó con una zona de 
fotos, plataforma para videos 360, 
cotillón y numerosos sorteos que su-

SE REALIZÓ CON ÉXITO LA PRIMERA 
EDICIÓN DE JUVEN-FEST 

RÍO GRANDE

dedores riograndenses. 
Para sumarse a tal actividad, los 

interesados deberán inscribirse de 
manera presencial en la Oficina de 
Turismo en Rosales 350, de 10 a 18 
horas.

Se destaca que el último recorrido 
de esta edición será el 28 de julio a la 
“Oveja Negra” donde se contará con 
la presentación del grupo musical 
folclórico Norma Bisceglia y disfrutar 
de una degustación de chasinados de 
cordero de San Andrés.

De esta manera, el Municipio 
busca, con propuestas recreativas, 
acercar a las y los riograndenses a los 
edificios valiosos de la ciudad, con 
el objetivo de valorizar y disfrutar de 
Río Grande a la luz de la luna.

TOLHUIN

maron emoción y diversión a la vela-
da.

El Municipio destacó la gran par-
ticipación de los estudiantes en esta 
primera edición del Juven-Fest. Estos 
espacios de recreación permiten que 
se sientan cómodos, seguros y cuida-
dos, y reflejan el compromiso del Mu-
nicipio con el bienestar de la juven-
tud tolhuinense.

Desde el Ejecutivo agradecieron el 
trabajo realizado por el personal de 
diferentes áreas del Municipio quie-
nes hicieron posible esta propuesta 
exitosa. Asimismo, extendieron el sa-
ludo a las y los jóvenes, cuya energía y 
entusiasmo hacen que estos eventos 
puedan llevarse adelante.
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La Secretaria de Medio Ambiente y 
Desarrollo Sustentable de la Munici-
palidad de Ushuaia, realizó una nueva 
jornada de limpieza  y recolección de 
residuos en el barrio Río Pipo.

La actividad se realizó durante la 
mañana del día martes con las cuadri-
llas de la Secretaría de Ambiente que 
recorrieron el barrio Río Pipo e in-
tervinieron en sectores de los barrios 
Preto y Casas del Sur.

El secretario de Medio Ambiente 
y Desarrollo Sustentable, Cesar Moli-

OPERATIVO DE LIMPIEZA EN EL 
BARRIO RIO PIPO

na Holguín, sostuvo que “estamos al 
lado del vecino para que juntos po-
damos formar en la comunidad con-
ciencia ambiental y una Ushuaia más 
cuidada y más limpia”.

Además, se recordó la importan-
cia de separar los residuos. El fun-
cionario indicó que “contamos con 
campanas en distintos puntos de la 
ciudad y sacar las bolsas con los re-
siduos en el horario de recolección es 
de gran ayuda, ya que de esta manera 
podemos hacer un gran trabajo”, fi-
nalizó.

Efectivos de la División Delitos 
Complejos Ushuaia lograron dete-
ner ayer a Agustín Díaz, acusado de 
cometer dos asaltos en la vía públi-
ca contra dos personas a las cuales 
fueron sustraídas sus celulares y ele-
mentos personales.

Fuentes policiales indicaron que 
el sujeto fue arrestado en horas de la 
tarde en la calle Leopoldo Lugones al 
1900, quedando en detenido carácter 
de incomunicado. El mismo se en-
contraba prófugo de la Justicia y era 
intensamente buscado.

USHUAIA

DETUVIERON A UN SOSPECHOSO DE 
ROBAR EN LA VÍA PÚBLICA

USHUAIA

La asociación Amnistía Internacio-
nal Argentina destacó la decisión adop-
tada por la Legislatura de Tierra del Fue-
go de exigirle al gobierno fueguino que 
garantice el cumplimiento de la ley de 
Interrupción Voluntaria del Embarazo 
(IVE) en la ciudad de Río Grande.

El conflicto deriva de la medida ins-
trumentada por la totalidad de los mé-
dicos del servicio de ginecología del 
Hospital Regional de Río Grande, quie-
nes se declararon “objetores de con-
ciencia” y por lo tanto no practican la 
IVE en ese establecimiento.

Una delegación de Amnistía Interna-
cional viajó en junio a la provincia para 
realizar jornadas de concientización y 
para requerirle a la gestión del goberna-
dor Gustavo Melella que garantizara el 
cumplimiento de la ley.

A raíz de ello, la Legislatura aprobó 
por unanimidad en la sesión del 12 de 
julio una resolución que exige al Ejecu-
tivo la aplicación efectiva de la norma.

“La Legislatura le pidió al Ejecutivo 
que garantice el aborto en el Hospital 
de Río Grande. Aunque es ley, dicha 
institución, que está en la ciudad más 
poblada de la provincia, no lo hace por 
la objeción de conciencia”, recordó Am-
nistía a través de un comunicado divul-

AMNISTÍA DESTACÓ LA INTERVENCIÓN DE LA 
LEGISLATURA FUEGUINA PARA GARANTIZAR LA LEY IVE

gado en redes sociales.
Además, la entidad destacó que se 

haya reclamado al gobierno provincial 
la divulgación “con información clara” 
del contenido de la norma vigente, a 
través de “carteles y folletos en todos 
los centros de salud y mediante cam-
pañas masivas de difusión”.

El Poder Legislativo fueguino “se 
hizo eco del reclamo por el derecho al 
aborto en Tierra del Fuego que, junto 
a (organizaciones feministas como) La 
Hoguera, Peste Rosa y la regional so-
bre la Campaña Nacional por el Dere-
cho al Aborto Legal, Seguro y Gratuito 
venimos dirigiendo al Ministerio de 
Salud provincial desde 2021”, señaló 
Amnistía.

“Seguimos esperando respuesta al 
reclamo administrativo que presenta-
mos al Ejecutivo de Tierra del Fuego 
hace más de un mes. El aborto es un 
derecho humano. Para todas. En todo 
el país. Nunca vamos a dejar de defen-
derlo”, concluyó el comunicado.

El texto aprobado por la unanimi-
dad de la Cámara legislativa provincial 
solicitó al Ministerio de Salud “garanti-
zar la campaña de comunicación para 
dar a conocer los alcances de la nor-
mativa nacional”.

RÍO GRANDE

En los fundamentos de la resolu-
ción se indicó que en Río Grande, la 
interrupción voluntaria del embarazo 
se ve imposibilitada “dada la negativa 
de algunos profesionales de la salud 
en ampararse en la objeción de con-
ciencia establecida en la norma”.

En este punto, se argumentó que 
aunque los médicos cuentan “con la 
infraestructura necesaria, persisten 
obstáculos que impiden el acceso 
efectivo a la interrupción voluntaria 
del embarazo”.

Los legisladores admitieron que 

esta situación ha llevado a mujeres con 
12 semanas de gestación a ser deriva-
das a otros lugares, básicamente a la 
ciudad de Ushuaia, para poder reali-
zarse la práctica que la ley garantiza.

“La objeción de conciencia, reco-
nocida por la ley, permite los profesio-
nales abstenerse de realizar un aborto 
por razones religiosas o personales. No 
obstante, esto no exime al Estado de su 
responsabilidad de garantizar el acceso 
al aborto en el marco legal estableci-
do”, puntualizó el documento aproba-
do en sesión ordinaria.

El Juzgado de la causa, por su par-
te, dispuso un allanamiento sobre 
la vivienda de Leopoldo Lugones al 
1900, a fin de proceder al secuestro 
de los elementos denunciados como 
sustraídos. En el lugar, los agentes de 
División Delitos Complejos Ushuaia 
lograron secuestrar elementos roba-
dos, obteniendo resultado positivo 
para la causa. Se espera que hoy, tan-
to Diaz como Mariano Gastón Peña-
loza de 26 años también acusado de 
cometer los robos, sean indagados 
por parte de la autoridad Judicial.
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“En medio queda la gente y los pro-
blemas sin solucionar. Hay un 40% de 
índice de pobreza, más de 150% de 
inflación interanual, cepo cambiario, 
restricción para las importaciones y 
la compra de insumos. Veinte tipos 
de cambio, un dólar oficial para algu-
nos y un blue que se dispara cada vez 
más”, dijo Bilota por Radio Nacional 
Ushuaia.

Y aseguró que propone “una Ar-
gentina de producción y trabajo. La 
visión de un país en el que se respeten 
las instituciones y la libertad de pren-
sa. Tenemos que tener en cuenta que 
para los desafíos de argentina serán 
fundamentales el consenso y el diálo-
go. No se podrán resolver las cosas por 
un iluminado y una única fuerza. Esto 
no se logra con la sistemática pelea de 
dos fuerzas”.

“Estamos alejados de falsas opcio-
nes anti casta, que son más casta que 
la casta y lo único que proponen es di-
namitar todo. No son una alternativa 
viable. Por lo tanto, proponemos otra 
opción para que el electorado pueda 
elegir otra forma de hacer política”, 
agregó.

“Si no tenemos un proyecto sus-
tentable de país, no tendremos un 
proyecto de provincia. Yo nací y me 
crie en Ushuaia, donde vive mi mujer, 
trabajo y nacieron mis hijos. Será in-
viable que Tierra del Fuego solucione 
sus problemas si estamos atados a un 

El precandidato a diputado nacional por Hacemos por Nuestro País, Federico Bilota, dijo que trabaja “en generar una alternativa que 
sea la expresión de los que rechazamos los dos polos de la grieta, que se han fanatizado”.

“NO SE PODRÁN RESOLVER LAS COSAS POR UN 
ILUMINADO Y UNA ÚNICA FUERZA”

dad, con incentivos para quien se es-
fuerza y trabaja. Demostramos que la 
política no es una cuestión de discur-
sos, sino de gestión”.

“Otra Argentina es posible; un país 
normal es posible. Debemos sacarnos 
la venda de la estafa piramidal que es 
la grieta. Existen otras alternativas. Lo 
que vote la gente es aceptable y uno 
acata la decisión del pueblo. Tenemos 
la obligación de generar alternativas a 
cosas que ya sabemos que no funcio-
nan”.  

proyecto inviable. La discusión pasará 
a nivel nacional, por el Congreso y las 
fuerzas que deberán dialogar para que 
el gobierno pueda hacerle frente a una 
crisis que se avecina”, explicó.

Para Bilota, “la crisis tiene que ver 
con el endeudamiento que nos dejó el 
gobierno nacional y el endeudamien-
to local, que hacen una pelota muy 
grande; con una inflación creciente y 
un dólar que se sigue disparando. Se 
necesitará un gran esfuerzo nacional, 
para que una vez que se genere el mar-
co de diálogo, cada provincia pueda 
resolver sus problemas. En el marco 
de un país normalizado”.

También expuso que “es una opor-
tunidad para que la gente valore el fu-
turo que pretende para sí y sus hijos. 
Nosotros estamos trabajando en las 
tres ciudades, con muchísimas reu-
niones, dando a conocer el mensaje y 
que existe una alternativa más allá de 
lo que se diga a nivel nacional”.

Sobre el espacio que integra, Bilota 
remarcó que “hay un candidato a pre-
sidente que es del interior productivo, 
como Juan Schiaretti, tres veces go-
bernador de Córdoba, una provincia 
ordenada y con muchísima inversión. 
Hay una gran calidad educativa. Toda 
la comunidad conoce la excelencia 
educativa de esa provincia y la infraes-
tructura de servicios públicos. Es una 
provincia que funciona, en la que se 
respetan las instituciones y la seguri-

ELECCIONES PASO

Por otro lado, precisó los proyectos 
que llevará adelante y, en principio, 
contó que “el cruce por Aguas Argenti-
nas es uno. Se aprobó un presupuesto 
por 100 millones de pesos, que que-
dó desactualizado porque no se pudo 
avanzar. Si tenemos un gobierno que 
entiende la importancia de conexión de 
la isla con el continente”.

“Hay obras como el Puerto de Río 
Grande, del que se habla mucho y se 
concreta poco. Sería una obra que haría 
despegar la ciudad y el polo industrial 
de gas y petróleo. Ushuaia tiene la varia-
ble del turismo y Río Grande no la tie-
ne. Habría que fomentar el sector norte, 
desde la industria”, agregó.

Además, remarcó que “hay dos te-
mas centrales: la defensa irrestricta de 
la soberanía sobre las Islas Malvinas. 
Han pasado tantos años y todavía sale 
gente a decir que las cambiaríamos por 
vacunas. Cuando es algo que excede lo 
político y tiene que ver con la pertenen-
cia. Otro punto es la 19.640, que la con-
funden con el Subrégimen, que es un 
entramado de normativa. Bueno, creo 
que esto tiene que estar instalado en 
una normativa permanente”.

Bilota también analizó el Fondo para 
la Ampliación de la Matriz Productiva 
Fueguina y criticó que “la provincia no 
tiene incidencia y los representantes 
de Tierra del Fuego no tenemos cono-
cimiento de en qué se está invirtiendo. 
Hay que ver la participación de la pro-
vincia en lo que representa la inversión 
de estos fondos. No queremos que los 
beneficios de la 19.640 sean concentra-
dos en el sector empresarial”.

Por último, reconoció que si bien los 
proyectos “suenan muy lindos y se pue-
den repetir”, es necesario “un cambio 
de rumbo y empecemos a resolver los 
problemas nacionales. Hoy si el Estado 
nacional no tiene dólares o hay desdo-
blamiento cambiario, el Subrégimen no 
funcionará correctamente, porque ne-
cesita insumos”.
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RIO GALLEGOS (Por Lien Tapia).- 
Comenzó a rodar la caprichosa en el 
Juan Bautista Rocha para los equipos 
fueguinos que, cosa del destino, choca-
ron entre sí en la primer fecha. Camio-
neros de Rio Grande repartió puntos 
con Mercantil y San Isidro ganó con lo 
justo sobre el Camión capitalino.

Adiós a la larga espera, al tachar los 
días en el calendario, adiós a las corridas 
en busca de información, de saber con 
quién toca, qué día, qué grupo, adiós a 
las viejas ropas, bienvenida la pilcha de 
gala, las luces más lindas, bienvenida la 
fase regional de la Liga Nacional 2023. 

Este martes la ciudad de Río Galle-
gos recibió a las delegaciones fueguinas 
que participarán en búsqueda del bo-
leto hacía la fase final de la LNFA, pero 
para ello hay que competir y llevarse 
toda la gloria únicamente en la cancha, 
si, en el rectángulo de juego. Así, y una 
vez que se supo el fixture de la primera 
jornada en el Rocha, la provincia entera 
de Tierra del Fuego sabía que te iba cita 
impostergable la tarde de este miérco-
les ya que los representantes de la capi-
tal como de la ciudad del norte colapsa-
rían entre sí. 

Hasta que suene la chicharra 
Camioneros de Rio Grande, con re-

fuerzos fabulosos cómo los de Paredes 
o Cárcamo por ejemplo arribó a la ca-
pital de Santa Cruz sabiendo ya quien 
sería su primer rival en la Liga, el cho-
que, correspondiente al dueño interzo-
nal entre la zona B y la C lo emparejaba 
como apertura del certamen ni más ni 
menos que con el Bicampeón fueguino 
Mercantil. 

Las 16 horas era el momento de la 
cita, ambos acudieron puntuales y am-
bos con un solo objetivo, ganar. 

El duelo sostuvo como línea gene-
ral una paridad inquietante, Mercantil 
nunca fue más, Camioneros tampoco, 
siempre se mantuvieron a flote, pare-
jos, históricamente parejos. El score lo 
rompió el equipo del CECU con Nata 
Silva, pero lo dio vuelta el Camión de la 
mano de un “Caco” torres en estado de 
gracia. Sin embargo, cómo insistimos 
en mencionar, nadie fue más. Parecía 
hasta injusto que cualquiera de los dos 
se llevara el triunfo, y, aunque poco le 
importe a nuestro deporte la justicia, 
está vez se aplicó tal aspecto. Ya que, si 
de estado de gracia habíamos hablado, 
hay un nombre en Mercantil que sabe 
de dicha condición. Ivan “Caniche” Go-
doy a falta de poco menos de siete mi-
nutos estampó el 2-2 que sería definiti-
vo en el marcador. De este modo ahora 
ambos planteles tendrán que atender a 
su propio grupo para ganar lo que sigue 
y conseguir un boleto a semifinales al 
cual solo accederán los mejores de cada 
grupo más el mejor de los segundos cla-
sificados. 

Señores conductores
Las 18 horas, la hora del té, era el 

momento en el que dos apasionados y 
feroces contendientes se debían encon-
trar. Pero nada de masitas finas, direc-
tamente a los bollos señores. San Isidro 
y Camioneros de Ushuaia se volvían a 

RIO GRANDE PEGÓ EN LA LNFA
DEPORTES

encontrar en el rectángulo después 
de tan solo un puñado de días de 
haber disputado el duelo final en la 
fase provincial de la Copa Argentina 
que por penales se llevó el Tachero. 

Entonces, con dicho antecedente 
cualquier intento de prólogo narra-
tivo sería en vano. Ahora bien, San 
Isidro contaba esta tarde con una 
figura diferente bajo sus tres palos 
“Coqui” Chávez, nombre de elite 
defendía los colores del Tachero, en 
tanto que Pity Oliva y Axel “Pollo” 
Baumgartner reforzaron a un Ca-
mión que viene sufriendo muchas y 
muy importantes ausencias. 

El póster ya estaba hecho, el due-
lo comenzó. El aroma fue similar al 
del encuentro antecedente a este, 
San Isidro dominaba y Camioneros 
esperaba inteligente. Pegó primero 
el riograndense por Gandolfi, em-
pató Gatica para los de Joaco Pérez. 
Pegó por dos el Tachero, Villarroel y 
Ferreyra y el partido se rompió, pare-
cía más y mejor el aurinegro, suma-
do a esto, la expulsión polémica de 
Luciano Nicollielo emblema del Ca-
mión. Pero estos dos señores equi-
pos, siempre tienen más capítulos, 
siempre saben salir del barro. Des-
contó de punta y al ángulo Agustín 
Oliva en un momento muy delicado 
del duelo para los capitalinos. Y a fal-
ta de un minuto y medio para que el 
juego muriera Ramiro Pozo capturó 
un rebote y marco la igualdad 3-3. 
Hasta ahí la locura de otro duelo de 
novela entre estos dos bravísimos 
rivales. Pero, una vez más, el Tache-
ro tuvo una marcha más. Cuando el 
electrónico marcaba once segundos 
para el final del Match un contragol-
pe letal fue capitalizado por Gandolfi 
en el arco de Italo Gómez  y delirio 

de todo San Isidro.  4-3 final y a cam-
biar el chip para el día jueves. 

De esta manera todo está abier-
to y expectante. Mucho se definirá 

la jornada de jueves para los equipos 
fueguinos, mucho queda por jugarse en 
esta cita de gala en la que nadie quiere 
que ardan las velas.
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POLICIALES

La precandidata a diputada na-
cional por Unión por la Patria, An-
drea Freites, pidió continuar con la 
gestión del actual Gobierno Nacio-
nal, y advirtió que “nos hacemos car-
go de lo que está mal, pero damos a 
conocer lo positivo. Este gobierno, 
con todo el viento en contra, no dejó 
nunca de bajar obras a todo el país. 
Lo vemos en Ushuaia, Tolhuin y Río 
Grande; nunca cortó la asistencia 
para que cada provincia pueda ga-
rantizar sus prestaciones”.

“Considero que Sergio Massa es el 
mejor candidato para hacerle frente 
a la derecha. Ya tuvimos la experien-
cia en el período 2015-2019. Explica-
mos por qué él y cuál es la importan-
cia de acompañar su lista”, aseguró 
Freites por Radio Nacional Ushuaia.

Y adelantó que “hay un tema 
muy importante, que es la defensa 
a la 19.640 y lograr que el Decreto se 
convierta en Ley. Es una herramienta 
muy fuerte para trabajar sobre las in-
dustrias. El Gobernador puso palabra 
sobre esto, porque vienen trabajando 
con el Ministerio de Producción para 
dar respuesta a las textiles”.

“Dar a conocer nuestra industria 
es lo que falta, para que nos vean 
como la provincia que produce gas y 
tiene una gran cantidad de recursos 
totalmente necesarios para el país”, 
agregó.

Y anticipó que trabajará “en la de-
fensa de la soberanía nacional. Ven-
go de estar reunida con los Veteranos 
de Guerra. Es otro eje fundamental”.

Freites adelantó que busca “inte-

“ESTE GOBIERNO, CON TODO EL 
VIENTO EN CONTRA, NO DEJÓ 
NUNCA DE BAJAR OBRAS A TODO EL 
PAÍS” 

grar la Comisión de Educación. Con-
sidero que se deben hacer grandes 
cambios y el trabajo de la Cámara de 
Diputados con el Ministerio de Edu-
cación de Nación, será muy impor-
tante para este desafío”.

En relación a la compaña que 
lleva adelante, sostuvo que “la mili-
tancia es lo que más me gusta. Estoy 
trabajando con las distintas organi-
zaciones. Queríamos juntarnos con 
compañeras militantes en la oficina 
y de a poco ir contándoles mis pro-
puestas”.

También contó que se juntó “con 
cerca de 180 mujeres históricas del 
peronismo, nuevas profesionales y 
demás, en el SUM de AFA. Nos acom-
pañó Jorge Araujo, Ale Deanes, Dani 
Harrington, Myriam Martínez, Victo-
ria Vuoto, Eugenia Duré y demás”.

Freites narró que ayer se reunió 
“con Martín Pérez y hacemos lo pro-
pio en Ushuaia. La semana pasada 
nos juntamos con ANSES y PAMI, 
con Laura Ávila. Estoy con mucha ac-
tividad, aprovechando el receso, para 
comenzar a recorrer los barrios”.

Por último, aseguró que ya reco-
rrieron “la mayoría de las unidades 
básicas. Estamos llevando distintas 
actividades. Mañana me juntaré con 
la básica de Victoria Vuoto, en Us-
huaia”.

“Todos los candidatos vamos jun-
tos. A partir de la semana próxima 
saldremos con la cartilla y haremos 
los recorridos puerta a puerta”, con-
cluyó.

ELECCIONES PASO

Ana Vainman, directora ejecutiva 
de AFARTE, fue consultada sobre la 
situación del paro de la Unión Obre-
ra Metalúrgica: “Queremos llegar a 
un acuerdo para poder cumplir con 
los compromisos que tiene AFARTE, 
se presentó una propuesta supera-
dora de $35 mil no remunerativos y 
la aplicación de los acuerdos nacio-
nales durante julio, agosto y septiem-
bre. Estamos esperando la respuesta 
del gremio”.

“Acercamos anoche una propues-
ta superadora para que sea sometida 
a consulta, la recibieron y la iban a 
analizar. Estamos esperando que res-
ponden. AFARTE siempre tuvo buena 
predisposición para el diálogo y que-
remos ratificar esa voluntad de diá-
logo. Apelamos a su responsabilidad 
para cumplir con los compromisos 
contractuales, para poder abastecer 
al mercado interno, cumplir con las 
empresas que reciben insumos, por 
eso estamos esperando la respuesta”, 
dijo Vainman por FM Aire Libre.

Respecto a la propuesta, la direc-
tora ejecutiva de AFARTE indicó: “Es 
una asignación no remunerativa de 
$35 mil y a partir de este mes, y du-
rante tres meses, todos los acuerdos 
remunerativos o no que se discutan a 
nivel nacional. La paritaria nacional 
se está llevando adelante, esto se da 

DESDE AFARTE PRESENTARON OTRA 
PROPUESTA SALARIAL

en el marco de una cuestión nacional 
más amplia y deben ir alineadas una 
cuestión con la otra”.

“Los 35 mil pesos eran a cuenta de 
futuros aumentos y esto ahora que-
da fijo, sumado a los otros aumen-
tos. Además, tenemos que atender 
la paritaria nacional, en algún punto 
dependemos de cómo termine esta 
situación para que se extienda a Río 
Grande”, detalló.

Respecto a las bajas de contratos 
en las electrónicas, uno de los puntos 
de reclamo de la UOM, Vainman ase-
guró que “nosotros tratamos de man-
tener la discusión salarial, esto tiene 
que ver con el convenio colectivo, 
nos parece más operativo y prolijo, 
discutir por un lado el salario, y por 
otro lado lo que atañe el convenio 
colectivo, que ya fue aceptado por la 
UOM en su momento. Los contratos 
que finalizaron están dentro de la 
normativa. En este momento la dis-
cusión es salarial”

“Solamente una hora de paro 
afecta la producción y siempre hay 
afectación en una planta industrial. 
Uno planifica de acuerdo a los tur-
nos, la cantidad de gente y cuando la 
planta deja de trabajar los compro-
misos dejan de cumplirse en tiempo 
y forma”, cerró.

CONFLITO GREMIAL
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En total, se ponen a disposición 
aproximadamente 1.800 viviendas 
de 45 Desarrollos Urbanísticos distri-
buidos en 15 provincias y la Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires. De éstas, 
más de 1500 corresponden a los De-
sarrollos Urbanísticos construidos 
íntegramente durante esta gestión, y 
los mismos se encuentran en Barade-
ro, Junín, Mercedes, Monte Hermoso, 
El Palomar, (Buenos Aires); Trelew 
(Chubut); Monte Maíz, Viamonte, 
Pascanas (Córdoba); Río Gallegos 
(Santa Cruz); San Juan - La Ramada 
(San Juan); y Las Parejas (Santa Fe). 
Asimismo, vuelven a abrir otros tres 
predios, también edificados durante 
esta gestión: San Martín II (Buenos 
Aires); Roque Sáenz Peña (Chaco); y 
General Lagos (Santa Fe).

Sobre las inscipciones, el secreta-
rio de Desarrollo Territorial, Luciano 
Scatolini, afirmó: “Esto es producto 
de mucho trabajo para que nuestro 
país recupere un programa como 
Procrear, que pasando los 10 años de 
vida, ha superado el medio millón de 
argentinos y argentinas que se han 
beneficiado con esta política públi-
ca. Hablamos de proyectos y sueños 
que se siguen haciendo realidad”. Y 
afirmó que: “Es importante destacar 
el rol del Estado y sus capacidades 
para que sea garante de un derecho 
humano fundamental como lo es la 
vivienda”.

Además, por decisión de este Go-
bierno Nacional, se finalizaron y se 
encuentran a disposición más vi-
viendas ubicadas en los Desarrollos 
Urbanísticos Río Grande (Tierra del 
Fuego); Bahía Blanca, Bolívar, Car-
men de Patagones, Ciudad Evita, 
Ituzaingó, Lincoln, Merlo, Morón, 
San Antonio de Areco, San Martín 
I, San Nicolás (Buenos Aires); Esta-
ción Buenos Aires y Estación Saenz 
(CABA); Barrio Liceo, Cavanagh, San 
Francisco (Córdoba); Paraná (Entre 
Ríos), Jujuy (Jujuy); Maipú, Malar-
güe, Mendoza Capital, San Rafael 
(Mendoza); Posadas (Misiones); Río 
Gallegos (Santa Cruz); Huaico (Sal-
ta); Estación Cambios (Santa Fe); La 
Banda, Santiago del Estero (Santia-
go del Estero) y Yerba Buena (Tucu-
mán).

Por su parte, el ministro Santiago 
Maggiotti declaró: “Hace tres años 
que trabajamos cada día para igualar 
oportunidades, para que el Estado 
garantice el acceso a la vivienda, y 
que esas viviendas sean dignas, am-
plias, de calidad, con todas las como-
didades y con todos los accesos, para 
que a partir de ahí cada argentino y 
cada argentina pueda progresar en 
base a su esfuerzo”.

Los interesados y las interesadas 
pueden consultar los requisitos, las 
bases y condiciones y realizar la ins-

El Ministerio de Desarrollo Territorial y Hábitat que conduce Santiago Maggiotti abrió esta tarde las inscripciones para acceder a 
viviendas en 12 nuevos Desarrollos Urbanísticos de Procrear II. Asimismo, estarán disponibles en esta inscripción unidades funcionales 
de otros 33 predios habilitados.

YA ESTÁN ABIERTAS LAS INSCRIPCIONES PARA 12 
NUEVOS DESARROLLOS URBANÍSTICOS PROCREAR II

RÍO GRANDE

cripción únicamente mediante la 
página oficial de este Ministerio, a 
través del siguiente enlace: https://
www.argentina.gob.ar/habitat/pro-
crear/desarrollosurbanisticos.

La línea Desarrollos Urbanísticos 
de Procrear II, brinda a las familias 
el acceso a crédito hipotecario para 
la compra de viviendas nuevas en 
uno de los complejos habitaciona-
les que lleva adelante el Estado Na-
cional. Es una política integral que 
contempla, además, la conectividad 
de los barrios, la cercanía a centros 
educativos, recreativos y de salud, 
así como una completa infraestruc-
tura de servicios públicos y espacios 
verdes. Este programa atiende la di-
versidad de las demandas habitacio-
nales de cada provincia y municipio 
donde se lleva adelante.
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 CONVENIO CON NACIÓN PARA CONTINUAR CON LAS 
POLÍTICAS DE PRIMERA INFANCIA
El intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, firmó un convenio con el secretario de Niñez, Infancia y Familia de la Nación, Gabriel Lerner, 
para la creación de una plaza en el Centro de Infancia del Municipio.

El nuevo espacio tendrá carácter re-
creativo y lúdico, y también impulsará 
el cuidado del medio ambiente y el for-
talecimiento de la identidad ushuaien-
se. 

Vuoto y Lerner también avanzaron 
en el desarrollo de la agenda conjunta 
que se viene implementando. 

La secretaria de Políticas Sociales, 
Sanitarias y Derechos Humanos, Sabri-
na Marcucci, explicó que “se firmó un 
convenio que busca el fortalecimiento 
comunitario de las familias que partici-
pan en los espacios de primera infancia 
e infancias en general”, lo cual “implica 
una inversión de recursos que venimos 
haciendo en forma conjunta con el Go-
bierno nacional a través de la Secreta-
ría de Niñez, Infancia y Familia”.

La funcionaria recordó que “diseña-
mos un plan de trabajo que se puso en 
marcha en 2020 y que viene dando sus 
frutos”, a lo que agregó que “es suma-
mente importante no solo  fortalecer 
en lo edilicio lo que es el CDI y la zona 
de crianza, sino también promover el 
arraigo identitario a nuestra ciudad”.

“Este proyecto busca la participa-
ción efectiva de las familias y de los 

referentes barriales en los distintos 
espacios que transitan y habitan co-
tidianamente,  y el Municipio cons-
truye ese proceso en forma conjunta 
con los vecinos y vecinas”, destacó.

Marcucci dijo que “fue una reu-
nión muy productiva ya que, además 
de la firma del convenio, avanzamos 
en una agenda programática hacia 
adelante”.

También mencionó que “tenemos 
los cupos del CDI totalmente com-
pletos con una gran participación de 
las familias”, las que “tomaron ese 
lugar no sólo como un espacio de 
cuidado de la primera infancia, sino 
también de referencia de acompaña-
miento”.

En ese sentido, valoró que allí 
“convergen distintas políticas muni-
cipales, porque se hace un trabajo de 
cuidado y de acompañamiento pe-
dagógico a las infancias, y es además 
un espacio de detección temprana de 
situaciones que podrían llegar a atra-
vesar las familias”. 

La titular Políticas Sociales aseve-
ró que la atención de la primera in-
fancia “es una gran apuesta que hizo 

niño o la niña”.
Finalmente, Marcucci sostuvo que 

“vamos a continuar reforzando las mi-
radas que amplifiquen y garanticen de-
rechos”.

el intendente Vuoto en el inicio de su 
primer mandato, y  mantiene una mi-
rada estratégica ya que es un momen-
to de la vida en el que podemos encon-
trar a toda la familia acompañando al 

USHUAIA

El Municipio de Río Grande, en 
conjunto con el Instituto Universi-
tario River Plate, anunció la apertu-
ra de nuevas inscripciones para el 
Profesorado de Educación Física. La 
cursada combina la plataforma vir-
tual y clases prácticas en los espacios 
deportivos municipales.

La Municipalidad de Río Grande, 
en colaboración con el Instituto Uni-
versitario River Plate, informó que a 
partir del próximo lunes 24 de julio 
estarán abiertas las inscripciones 
para aquellos interesados en estu-
diar el Profesorado de Educación Fí-
sica. La Agencia de Deportes, Cultura 
y Juventud, ubicada en Piedrabuena 
975, será el lugar designado para rea-
lizar las inscripciones.

La carrera, fruto de un convenio 
entre el Municipio y el Instituto Uni-
versitario River Plate, se desarrolla 
íntegramente en la ciudad de Río 
Grande, sin la necesidad de viajar a 
Buenos Aires para rendir exámenes 
o realizar trámites. La modalidad de 
cursada combina la plataforma vir-
tual del IURP para las materias de 
carga teórica, y las disciplinas prácti-
cas se llevarán a cabo en los espacios 
deportivos municipales.

La iniciativa educativa ha sido 
altamente demandada y representa 
una oportunidad para aquellos inte-
resados en formarse como profeso-
res de educación física. Los aspiran-
tes podrán inscribirse a partir del 24 
de julio y obtener más información 

ABREN NUEVAMENTE LAS 
INSCRIPCIONES PARA EL 
PROFESORADO DE EDUCACIÓN 
FÍSICA

RÍO GRANDE

sobre las bases, condiciones y requi-
sitos en la Agencia de Deportes, Cul-
tura y Juventud, donde recibirán ase-
soramiento personalizado.

El Profesorado de Educación Fí-
sica ofrece una formación integral y 
completa para aquellos que desean 
dedicarse a la enseñanza de esta 
disciplina. Los interesados podrán 
adquirir los conocimientos teóricos 
necesarios a través de la plataforma 
virtual del IURP, mientras que las 
clases prácticas se llevarán a cabo en 
los espacios deportivos municipales, 
garantizando así una formación de 
calidad y contacto directo con la ac-
tividad física.

Esta iniciativa conjunta entre el 
Municipio de Río Grande y el Institu-
to Universitario River Plate pretende 
brindar oportunidades de formación 
académica en la ciudad, sin que los 
estudiantes tengan que alejarse de 
sus hogares para obtener una educa-
ción de calidad. Se persigue fomentar 
el desarrollo de profesionales capaci-
tados en el ámbito deportivo y educa-
tivo de la comunidad.

Para aquellos interesados en ins-
cribirse o conocer más detalles sobre 
el Profesorado de Educación Física, 
se invita a acercarse a la Agencia de 
Deportes, Cultura y Juventud, ubica-
da en Piedrabuena 975, donde reci-
birán toda la información necesaria 
para dar inicio a esta nueva etapa 
educativa.
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BLOQUEAN INGRESO DE BARCO CON GAS PROVENIENTE 
DE RUSIA
El Ministerio de Economía y ENARSA impidieron el ingreso de un barco con Gas Natural Licuado (GNL) de origen ruso, más barato en 
virtud de sanciones internacionales vigentes, que en fraudulenta triangulación pretendían vender a precio de mercado.

El Gobierno argentino tomó la deci-
sión de bloquear el ingreso al país de un 
barco que transportaba Gas Natural Li-
cuado (GNL) proveniente de Rusia, me-
dida adoptada debido a las sanciones 
internacionales que prohíben realizar 
operaciones de este tipo y con el objeti-
vo de resguardar la soberanía nacional.

El barco en cuestión pertenece a la 
empresa sueca Gunvor, con sede en 
Ámsterdam, y había realizado una ope-
ración de trasvase en Francia antes de 
dirigirse hacia Argentina. Según fuen-
tes oficiales, esta operación se trataba 
de una triangulación que implicaba 
un claro gesto de mala fe contractual. 
El gas ruso, debido a las sanciones, se 
puede obtener a un precio más bajo y 
se pretendía venderlo en el país a pre-
cio de mercado.

Ante este escenario, el Ministerio 
de Economía decidió bloquear la ope-
ración para salvaguardar los intereses 
argentinos. Sergio Massa, titular del 
Palacio de Hacienda, explicó en una 
entrevista al canal C5N: “hoy con el 
presidente de Enarsa tomamos la deci-
sión frente a sanciones internacionales 
que rigen para determinadas empresas 
rusas de bloquear el ingreso de un bar-

co de GNL porque tenía origen ruso. 
Entonces Enarsa bloqueó esa entre-
ga porque viola el contrato porque 
es una compañía con sanciones. Eso 
tiene que ver con respetar el marco 
internacional, defender la soberanía, 
pero salir de la idea de que si uno va 
de un lado o del otro tiene que ir en 
condición de disminuido. La Argenti-
na es un gran país”.

Massa destacó la importancia de 
que Argentina se fortalezca en el ám-
bito del multilateralismo y defienda 
sus recursos en cada negociación: 
“Argentina es un gran país, el octavo 
país del mundo, es la segunda reser-
va mundial de shale gas, es la cuar-
ta reserva mundial de shale oil, es el 
número uno en el triángulo del litio 
junto a Brasil y Chile, es el produc-
tor junto con Brasil y Paraguay del 
25% de las proteínas que consume el 
mundo, ¿por qué ir disminuidos a la 
mesa de los países? En todo caso te-
nemos que encontrar un orden inter-
no” destacó, y enfatizó la necesidad 
de que Argentina se presente en la 
mesa de los países sin sentirse dismi-
nuido.

GOBIERNO ARGENTINO

MURIÓ CELIA GUEVARA DE LA SERNA, LA 
HERMANA DEL “CHE”
El Instituto de Arte Americano e Investigaciones Estéticas “Mario J. Buschiazzo” confirmó el fallecimiento de la arquitecta e 
investigadora. La despedida a la hermana del revolucionario.

La docente investigadora Celia Gue-
vara de la Serna murió el martes en la 
ciudad de Buenos Aires a los 93 años. 
Fue hermana del revolucionario argen-
tino Ernesto “Che” Guevara. 

La noticia del fallecimiento fue con-
firmada por el Instituto de Arte Ameri-
cano e Investigaciones Estéticas “Mario 
J. Buschiazzo”, institución dependiente 
de la Facultad de Arquitectura de la Uni-
versidad de Buenos Aires (UBA), donde 
Guevara se desempeñó como una de 
sus investigadoras principales.

“Lamentamos comunicar el falleci-
miento de la arquitecta y especialista 
en países en Desarrollo Celia Guevara, 
quien fuera Investigadora Principal de 
nuestro Instituto y directora de varios 
proyectos de investigación, especial-
mente sobre el Corredor Norte del GBA, 
temática sobre la cual realizó diversas 
publicaciones y presentaciones de po-
nencias en reuniones científicas”, pu-
blicó el instituto en su página web.

La entidad destacó además su tra-
yectoria en la institución como directo-
ra de varios proyectos de investigación, 
especialmente sobre el Corredor Norte 
del Gran Buenos Aires, temática sobre 
la cual efectuó múltiples publicaciones 
y presentaciones de ponencias en reu-

niones científicas.
Por su parte, el expresidente de 

Bolivia, Evo Morales, expresó en su 
cuenta de Twitter: “Recibimos con 
una gran pena la confirmación de la 
partida de Celia Guevara de la Serna, 
hermana de nuestro comandante his-
tórico y revolucionario Ernesto “Che” 
Guevara de la Serna”.

El exmandatario expresó su soli-
daridad para con la familia de Gue-
vara de la Serna y la hizo extensiva a 
“nuestros hermanos latinoamerica-

TENÍA 93 AÑOS

El bloqueo de este barco con gas 
ruso evidencia la nueva postura del 
gobierno argentino en defensa de sus 
intereses y respeto a las normas in-
ternacionales. Massa subrayó que el 

mundo cuenta con un sistema de san-
ciones que deben ser respetadas, y que 
nuestro país debe encontrar un orden 
interno para potenciar su rol en el es-
cenario internacional.

nos, especialmente argentinos y cuba-
nos, que lamentan esta pérdida”.

También la diputada nacional del 
Frente de Izquierda y de Trabajadores 
(FIT-U), Vanina Biasi, expresó su pesar 
en redes sociales donde la describió 
como “una mujer dedicada a la acade-
mia, bajo perfil y siempre ubicada del 
lado correcto de la vida, del lado de los 
luchadores”.

“Ella era Celia. Docente en Socia-
les, hermana del Che Guevara. Hace 

unos meses la vi saliendo de MT (sede 
de Facultad de Ciencias Sociales de la 
UBA). Tuve la idea de que sería la últi-
ma vez en verla”, relató acompañando 
el posteo con una foto de Guevara de 
la Serna.

Asimismo, la Red Continental La-
tinoamericana y Caribeña de Solida-
ridad con Cuba expresó sus “sentidas 
condolencias por tan irreparable pér-
dida” a su familia y seres queridos en 
el obituario publicado en su cuenta 
de Twitter.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

El diputado nacional por el Frente de Todos, Máximo Kirchner, presentó un proyecto con el prevé complicar o evitar cualquier intento de 
reprivatización de Aerolíneas Argentinas. En ese sentido, la iniciativa sostiene que cualquier venta de las acciones de la línea de bandera deberá 
ser aprobada por dos tercios de las Cámaras parlamentarias.

UN PROYECTO DE LEY QUE BUSCA IMPEDIR UNA 
REPRIVATIZACIÓN DE AEROLÍNEAS ARGENTINAS

ENCUESTA
DIPUTADOS

La presentación, que implica modi-
ficar la ley 26.466, busca adelantarse a 
cualquier intento de la oposición por 
deshacerse de AA. Tanto JxC como La 
Libertad Avanza anticiparon su deci-
sión de reprivatizarla. “Por eso resulta 
prioritario garantizar su protección”, 
explicaron desde el entorno de Kirch-
ner.

El lunes pasado, Cristina Fernández 
de Kirchner y Sergio Massa participa-
ron de la presentación del nuevo simu-
lador de vuelos adquirido por la línea 
de bandera que preside Pablo Ceriani. 
En ese acto recordaron la sanción de la 
norma que reestatizó Aerolíneas y que 
se produjo hace 15 años. 

En el escrito, el diputado Kirchner 
propone “introducir un párrafo quinto 
al artículo primero de la Ley 26.466, con 
el fin de replicar el requisito estableci-
do en el artículo 10 de la Ley 26.741 de 
YPF, en cuanto a la prohibición de la 
transferencia de las acciones sin la au-
torización del Congreso votada por las 
dos terceras partes de sus miembros”. 
En este sentido, agrega que “si bien la 
Ley 26.466 declara la utilidad pública 
de las acciones de Aerolíneas Argenti-
nas S.A., no previó un mecanismo que 
limite la transferencia de aquellas ac-
ciones”. Cerca del diputado explicaron 
que “solo en materia de conectividad, 
la aerolínea de bandera es el principal 
motor de la expansión del mercado lo-
cal, pasando de transportar 5.700.000 

en 2008 pasajeros a 11.685.000 en 2022 
y con expectativa de superar en 2023 
los 13.500.000 pasajeros, cifra que sería 
récord”.

Además, junto con la presentación 
del proyecto, desde el kirchnerismo 
continuaron con las críticas a la opo-
sición, que insiste con el discurso pri-
vatizador y con la desvalorización de 
Aerolíneas. “Una vez más, pretenden 
convencer a los argentinos y argentinas 
con falacias basadas en argumentos 
que ya esgrimieron durante los años 
’90 y que permitieron la privatización 
de empresas que gestionadas por el 
sector privado no obtuvieron resulta-
dos y generaron desempleo, falta de 
conectividad, vaciamiento y el aban-
dono de recursos estratégicos para el 
desarrollo”, subrayaron. 

El proyecto diseñado por Kirchner, 
según explicaron en su entorno, “pre-
tende resguardar y proteger lo con-
seguido y ahuyentar a los fantasmas 
privatizadores” y poner límites a quie-
nes buscan utilizar al Estado “como la 
fuente de financiamiento de pingües 
negocios personales”. “Cuando eligen 
repetir en set televisivos que Aerolíneas 
es deficitaria -como hiciera hoy el jefe 
de gobierno porteño, Horacio Rodrí-
guez Larreta- se ignora y niega la reali-
dad”, remarcaron.

En el proyecto, Kirchner asegura que 
la gestión de Macri “le hizo más daño a 
las finanzas de Aerolíneas Argentinas 

ENCUESTA

que la crisis mundial del Covid-19”, ya 
que entre 2018 y 2019, los dos últimos 
años del gobierno de Macri, hubo un 
déficit de 552 millones de dólares en 
2018, y de 667 millones de dólares en 

2019. “En 2020, aún en plena pandemia 
y crisis de todas las compañías aéreas a 
nivel global, se redujo a 654 millones de 
dólares y en 2021 se cerró con 438 mi-
llones de dólares de déficit”, graficaron.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 

422969
100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909
431601 
421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 

100 / 433110
422457 

101 / 433104 

433101 
445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699
430748
431953
427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030
424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-2 ºc
Mínima 

-3ºc
Mínima 

-4ºc
Mínima 

-5º c
Máxima 

6ºc
Máxima 

-4ºc
Máxima 

-1º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$263,50

Venta
$276,81

Venta
$ 0,32012

CLIMA

ONIKEN

Tel: 422631
Rosales 416

FUEGUINA
 Tel: 02901 58-8532 
Av. Leandro N. Alem 838

Compra
$0,32505
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